



BONA PAU



N.º 205 - Año XVIII

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Marzo 1970

Reconocer a Cristo en la Eucaristía

La Eucaristía es un regalo que el Señor hizo a los cristianos y que todavía no ha sido debidamente interpretado. El obsequio del Cuerpo que realiza todos los días y cuyo aniversario celebramos el próximo Jueves Santo, tendría que ser justamente considerado por todos.

Pero sucede otra cosa; a muchos cristianos les falta la fe capaz de reconocer a Cristo en la Eucaristía. Es verdad que en nuestro pueblo se ha acrecentado el número de comuniones impartidas, si lo comparamos con veinte años atrás, pero también es significativo que a pesar de todos los esfuerzos litúrgicos el porcentaje de asistencia a misa ha decrecido ligeramente.

La pasión, muerte y resurrección del Señor que estamos celebrando tendría que ser motivo para reconocerle mejor en la Eucaristía; creer que Él está en la hostia, en el Sagrario de la iglesia. Y proporcionarnos la oportunidad para que igualmente le conozcamos en el altar, aunque la reforma litúrgica, tan bien acogida por todos, esté todavía lejos de reproducir el drama del Calvario y la última cena tampoco esté de acuerdo con la mentalidad moderna.

CRISTIANOS AVERGONZADOS

Todavía existen cristianos que se avergüenzan ante la gente de manifestar su condición de católicos auténticos, como si la religión creara en ellos un complejo de inferioridad. Hay quien se ruboriza de pertenecer al cristianismo o de que los otros le tengan por un cristiano auténtico y ello supone para él, en consecuencia, el tener que ocultar a los demás los mejores testimonios de una vida que podría ser maravillosamente compartida si se decidiera a poner en práctica, ante los demás, lo bueno de su condición católica.

No hay por otra parte ninguna doctrina filosófica que pueda presentar un credo tan superior como el del cristianismo, porque poder llamar al Dios omnipotente, padre bondadoso, no aparece en los textos de ninguna organización humana; tener derecho a esperar un destino eterno, conquistable por un mundo mejor así como el encerrar todo el programa de una vida en el único mandamiento de amor a Dios y al prójimo, todo eso es una agradable maravilla del cristianismo.

El problema cultural, el que más afecta a Montuiri

Casi coinciden en sus afirmaciones cuatro montuirenses «de carrera»

Nuestra paisana Margarita Capellá —hija del popular coplero Pedro Capellá y colaborador de BONA PAU desde sus primeras apariciones, hasta su muerte— efectuó una encuesta a doña Jerónima Juan (maestra nacional), a don Juan Oliver (médico), don Francisco Ginard (veterinario y teniente de alcalde) y don Juan Miralles (Licenciado en Filosofía y Letras).

La encuesta fue publicada en el vespertino «Última Hora» de Palma, el 17 de febrero último. Y por considerar de interés algunas de las opiniones por ellos manifestadas, nos place, con la autorización de la autora, transcribirlas a continuación.

DOÑA JERONIMA JUAN

—Entre un número determinado de pueblos, reunidos por proximidad geográfica, ¿no cree que debería crearse un instituto?

—Sí; desde el punto de vista económico sería muy ventajoso, aunque creo que la gente preferiría mandarlos a cualquier colegio de la capital porque «viste más».

—A su juicio, ¿cuál es el principal problema que afecta actualmente a Montuiri?

—El movimiento emigratorio. La gente abandona el pueblo para irse a trabajar a la capital. Cada mañana parten de aquí doscientos coches, con obreros que van a trabajar a Palma.

DON JUAN OLIVER

—¿A qué distancia se encuentra el centro asistencial más próximo?

—A veinte kilómetros; en Manacor.

—¿No le parece una distancia excesiva?

—No, aunque lo ideal sería que hubiera uno en cada pueblo, pero económicamente sería imposible.

—¿Cuál es, en estos momentos, el problema más acuciente de Montuiri?

—La agricultura, debido a que no hay una compensación económica para el agricultor, que normalmente vende sus

productos a personas llamadas intermediarios, que le explotan y se hinchan de ganar dinero.

DON FRANCISCO GINARD

—¿Qué actividades culturales patrocina el Ayuntamiento?

—Prácticamente, ninguna.

—En Montuiri, ¿hay medios suficientes para ganarse la vida?

—Hay bastante trabajo, pero la gente joven prefiere trabajar en la capital.

—¿Montuiri tiene alguna biblioteca pública?

—Antes había una en el Ayuntamiento y otra en la escuela estatal, pero ahora se han unificado; aún así cuenta con muy pocos libros y necesita una renovación.

—¿Que debería correr a cargo del Ayuntamiento?

—Sí. Como solución, también una entidad bancaria podría crear una biblioteca por su cuenta.

—¿El Ayuntamiento ha hecho alguna gestión para llevar el agua canalizada a las casas como medida higiénica?

—No; es un intento de mucha envergadura y el caudal de agua tiene que ser abundante.

—¿Qué mejoras urbanas tienen proyectadas?

—Asfaltar una nueva plaza y construir un campo de baloncesto.

—A su criterio, ¿cuál es el problema más acuciente?

—Falta de un centro de reunión para la juventud, donde se pueda organizar cine, teatro y baile. Ahora bien, más necesario sería contar con una academia de segunda enseñanza.

DON JUAN MIRALLES

—¿Cuál es, a tu juicio, el principal problema que afecta a Montuiri?

—Un problema cultural, indudablemente.

—Concreta.

—Debería hacerse un Museo de Arqueología. Hay en el pueblo material suficiente para ello, que corre el riesgo de

Promocionar al agricultor

A propósito de distintos escritos publicados en BONA PAU referente a la necesidad de fomentar la cultura en nuestro pueblo, aunque un crecido número de niños de los que hoy frecuentan las escuelas hayan de dedicarse a las faenas del campo, nos place reproducir y comentar una frase que a finales de febrero pronunció el Ministro de Agricultura español en las Cortes. Decía así: «Es urgente la necesidad de promocionar la formación de futuros agricultores aptos para una agricultura progresiva.»

Ello nos muestra que si se quiere que el hombre del campo sea igualmente considerado que el de la ciudad, hay que apuntar hacia una agricultura progresiva, abandonando ciertas faenas que, por rutinarias, son infecundas y poco rentables. Si se desea que los productos agrícolas y ganaderos sean justamente valorados, con lo que el trabajador del campo obtendrá mayor rendimiento económico, como consecuencia de la modernización de la maquinaria y demás elementos al servicio de la agricultura, es necesaria la promoción del campesino.

Y ello será posible cuando la formación cultural de los futuros hombres del campo esté a la altura de los tiempos actuales.

extraviarse. Además, como dato curioso, puedo decirte que Montuiri tiene una documentación medieval importantísima, que data del año 1312. También considero que debería existir una mayor actividad cultural (conferencias, concursos de redacción en catalán y castellano...).

Como se ve, el problema cultural es el que más afecta a nuestra villa. Desde estas páginas ya nos hemos hecho eco de él en otras ocasiones. El que estas personas «de letras» hayan puesto también «la mano en la obra» nos lleva ahora a suponer que esta deficiencia cultural será prontamente subsanada. Nuestro pueblo se lo merece y nuestra tradición lo exige.

NOTICIARIO LOCAL

CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

El resultado de la colecta efectuada el pasado 8 de febrero fue de 7.637 pesetas.

Nos es grato hacer constar el progresivo aumento obtenido en esta campaña, que en los últimos años fue el siguiente:

Año 1967:	2.454 pesetas
Año 1968:	3.889 pesetas
Año 1969:	5.128 pesetas
Año 1970:	7.637 pesetas

MUSEO

Se está comentando estos días la posibilidad de que Montuiri pueda contar próximamente con un museo propio. Sabemos que con este propósito se celebrarán en fechas no lejanas reuniones con el doble objeto de organizar un museo y de mejorar la cultura de nuestro pueblo. Incluso se dice que se organizarán concursos de redacción.

BAUTISMOS

En cumplimiento de las normas de señor Obispo, en lo sucesivo únicamente se administrará el Sacramento del Bautismo aproximadamente una vez al mes, cuyas fechas y horas se anunciarán oportunamente. De momento, la primera fecha ya concreta es la de la Vigilia Pascual, el 28 de marzo. Y otra será el día de Pentecostés, el 17 de mayo.

FUTBOL

Los resultados de los partidos del campeonato de Primera Regional conseguidos en el club local en los últimos encuentros han sido estos:

Montuiri, 2 - Artá, 0.
Santa Catalina, 4 - Montuiri, 2.
Montuiri, 2 - At. Rafal, 1.

PLUVIOMETRO

La lluvia caída en Montuiri durante el pasado febrero ha sido, por metro cuadrado, la siguiente:

Día 14:	2 litros
Día 25:	1 litro
Día 26:	2'5 litros

Total 5'5 litros

IGLESIA VIVA

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUEVOS CRISTIANOS

Día 1.—Basilia Fernández Sánchez, hija de Jerónimo e Isabel.

Día 7.—Francisca Veny Cerdá, hija de Monserrate y Juana Ana.

Día 15.—Juana María Verger Sastre, hija de Antonio y María.

Día 15.—Margarita Moll Ramonell, hija de Honorato y Juana.

Día 28.—María Angustias Jiménez García, hija de José y María del Carmen.

NUESTROS DIFUNTOS

Día 6.—Bartolomé Vich Cerdá, viudo, de 89 años (Rúa).

Día 11.—Bernardo Rosiñol Marimón, casado de 75 años (Xoroi).

Día 15.—Benito Gallard Bauzá, casado, de 75 años (Son Vaqué).

CRONICA RELIGIOSA

Día 11.—Miércoles de Ceniza.—Empieza la Cuaresma. Los fieles montuirenses, como todos los años, acuden en mayor número al templo para mejor identificarse con el espíritu de la Iglesia en estos cuarenta días de preparación para la Pascua.

DIOS SE LO PAGUE

PARA HOJA PARROQUIAL

Familia Cerdá Jaume:	100 ptas.
Familia Bauzá Cerdá:	100 ptas.
D. Gabriel Sampol Arb.:	100 ptas.
Dña Bárbara Jaume:	100 ptas.
D. Sebastián Portell:	100 ptas.
D. Tomás Salom:	100 ptas.
D. G. Llener. y A. Mart.:	100 ptas.
D. Gabriel Cerdá Miralles:	100 ptas.

PARA EL PUIG DE S. MIGUEL

D. Gabriel Sampol Arb.: 100 ptas.

PARA EL NUEVO PRESBITERIO

X. X.:	1.400 ptas.
D. Gabriel Sampol Arb.:	200 ptas.

Suman:	1.600 ptas.
Suma anterior:	4.375 ptas.

Suma total: 5.975 ptas.

PARA LA PARROQUIA

X. X.: 200 ptas.

SEMANA SANTA 1970 PROGRAMA

DOMINGO DE RAMOS

A las 10'30: Bendición de palmas y ramos, procesión y Misa Mayor.

JUEVES SANTO

A las 6 de la tarde: Oficio Solemne, Homilía, Lavatorio y Comunión.

A las 8'15: Rosario y Procesión. Acto seguido, Celebración de la Palabra, predicando el Rvdmo. P. Gaspar Munar, M. SS. CC.

VIERNES SANTO

A las 6 de la tarde: Acción Litúrgica. Adoración de la Vera Cruz y Comunión.

A las 8'30: Sermón, por el mismo orador. «Devallament» y Procesión.

SABADO SANTO

A las 9'30 de la noche: Vigilia de Pascua, Celebración bautismal, y Misa Solemne.

DOMINGO DE PASCUA

A las 9: Misa.

A las 10'30: Procesión del Encuentro y Misa Mayor.

LUNES DE PASCUA

A las 11: Misa Solemne con sermón.

MARTES DE PASCUA

Remería de Ntra. Sra. de la Bon. Pau

A las 10'30: Misa Mayor en el Puig de San Miguel, con sermón por el Rdo. D. Miguel Pons Meliá, Pbro. Vicario de la parroquia de San Nicolás.

ITINERARIOS

Las Procesiones recorrerán las calles siguientes:

Jueves Santo: García Ruiz, Calvario San Antonio, Baja, P. Vicente Mas, General Franco y Plaza España.

Viernes Santo y Domingo de Pascua: G. Franco, Plaza Vieja, San Fernando, Vanrell y Plaza España.

NOTAS

El Jueves y Viernes Santo no se dará la Comunión por la mañana.

Los fieles que comulguen en la Misa de la Vigilia Pascual, pueden comulgar también en una de las Misas del día de Pascua.